
 

第 1718 回例会 2024・2・6            ﾆｺﾆｺ 49，000 円  累計 331,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長の時間        本橋 源太郎 

皆様こんにちは。 

本日の例会は森田支店長の御令嬢である森田陽

湖さんが講師として卓話をして頂きます。 

宜しくお願いします。仲の良いご家族で羨ましい

限りです。第２５７０地区ＲＯＴＥＸとしてかつ交

換留学生としのお話を頂きますので、十分時間は取

ってあるので、ゆっくりとお話下さい。 

さて本日の会長の時間は厄払いについて深掘り

してみたいと思います。 

厄年は平安時代から存在していたと考えられて

いる、歴史の長い風習です。特に、本厄にあたる年 

 

 

 

                      

齢は人生の転機を迎えることが多い時期なので、環

境や体調の変化に気を付けようという昔の人の教

訓が込められていると言われています。厄災が多く

降りかかるとされる科学的な根拠はありませんが、

ついつい気になってしまう方も多いのでは？ 

本厄の概要と年齢、厄年にやると良いことやして

はいけないこと、厄払いの方法について話します。 

「厄」には災いや災難という意味があり、厄年と

は体調や環境に災いが起こりやすいと言われる年

のことです。結婚や引っ越しなどは、できるだけ避

けたほうが良い行動として挙げられることがあり

ます。 

実際に、厄年にあたる年齢には仕事や家庭で大き

な変化が起こりやすく、体にも疲れが出やすい傾向

に。そのため、「普段より用心すべき年」という昔

の人の知恵とも考えられています。厄年は生涯のう

ちに何度か訪れますが、そのうち最も注意が必要な

年齢を「大厄」と呼び、数え年で男性は 42 歳、女

性は 33 歳の年にあたります。 

本厄は女性に 4 回、男性に 3 回訪れます。以下が

■出席報告 

月 日 1/30 

会員数 39 

出席者 31 

入会者数 0 

退会者数 0 
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2 月ご夫人誕生 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例 会 当 番 記 念 祝 福 卓      話 

2/6  所沢市議 大石 健一様 

2/13 例会取り消し 

2/20 例会振替 2/21（水） 
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2/27  

＊2 月会員誕生 

室伏 秀樹 山田 富男 

髙橋 和男 深井紀美子 

髙橋 松代 和記美奈子 

師岡 修子 木下亜紀子 



それぞれの厄年の年齢です。 

・女性→19歳・33 歳・37 歳・61 歳 

・男性→25歳・42 歳・61 歳 

なお 2024 年に本厄を迎えるのは、女性では 2006

年、1992 年、1988 年、1964 年生まれ、男性では

2000 年、1983 年、1964 年生まれの方です。 

 

【過ごし方①】身の回りのことを見つめ直すきっか

けにする 

本厄では、結婚や引っ越し・転職など、人生の転

機になるような行動はできるだけ避けたほうが良

いと言われることがあります。しかし、意識しすぎ

てやりたいことを諦めると、後悔してしまう可能性

も考えられます。 

本厄は見方を変えると、人生の節目の年。本厄を

きっかけに将来のことを考えたり、環境を整えたり

すれば、人生が良い方向に変化する可能性もあるで

しょう。本厄にとらわれすぎず、やりたいことは自

分がベストだと思ったタイミングで行動に移すの

がおすすめです。 

 

【過ごし方②】健康に気を付ける 

本厄にあたる年は、体の変化や体調面での不安を

感じやすいと言われます。体に負担をかけないよう

に心がけることが大切です。また、環境の変化によ

るストレスで気分が沈みがちになることもあるか

もしれません。日頃からバランスのとれた食事や、

適度な運動を意識し、休日は趣味を楽しむなど、心

身ともにリフレッシュできることを取り入れてい

きましょう。 

 

【過ごし方③】親しい方を招き食事会をする 

三重県の中部から南部にかけての地域には、厄年

に親しい方を招待してもてなす「厄祝い」という行

事があります。厄年まで無事に過ごせたことを喜び、

感謝を込めてお祝いするものです。厄祝いの風習に

ならって、本厄に親しい方を招き食事会を開いてみ

てはいかがでしょうか。 

 

【やってはいけないこと】何でも本厄のせいにする 

悪いことが起こると、「本厄だから」とネガティ

ブ思考に陥ってしまうことも。しかし、本厄は災い

ばかり起こる年ではなく、人生の変化が起こりやす

い時期と考え、しっかりと変化を受け入れていくこ

とが大事です。落ち込んでばかりいないで適切に対

処すれば、反対に人生が好転するきっかけにもなり

得ます。 

また、本厄を気にしすぎて不安が大きくなり、

日々の生活でも心が落ち着かなくなってしまうと、

思わぬトラブルに巻き込まれてしまうかもしれま

せん。不安を感じたら、まずは気分転換を心がけて

みましょう。実際に悪いことが起こってしまったら、    

厄払いを受けるのがおすすめです。 

皆様もぜひお参りしてはいかがでしょうか？ 

それでは本日の例会宜しくお願いします。 

 

 幹事報告                内野 忍 

       2023－2024 年度 ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問を終えて 

（ｱﾝｹｰﾄ）   2 月 2 日まで 

       補助金管理ｾﾐﾅｰのご案内 国立女性教育会館 

3 月 2 日（土）13；30～ 

       2022-2023 年度 地区会計収支報告書 

       監査報告 補足  特別会計収支計算書 

       2023-2024 年度 地区大会決議案 

       所沢市社会福祉協議会より「ﾎﾞﾗﾝﾃｲｱｾﾝﾀｰだよ

り」   令和 6年 2月  199号 

       週報・・・・新所沢ＲＣ  

 

    今日のｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      森田 太栄副会場監督 

 

 

 

 

 

お嬢様がいらっしゃる

のでちょっぴり緊張 



  ニコニコボックス     大舘 信夫 

本橋源太郎 森田 陽湖様 本日は宜しくお願い 

致します。 

内野 忍  森田 陽湖様 本日の卓話 楽しみに 

しています。宜しくお願い致します。 

鈴木 真澄 森田 陽湖さん 卓話楽しみにしてお

ります。 （私の高校の後輩です） 

深井紀美子 本日は卓話にお出で頂き有難うござ

います。 

上野 孝二 森田 陽湖様 本日の卓話有難うご

ざいます。私事ですが、両眼の手術を

しますので、2 月度欠席が何回か出ま

すけど宜しくお願いします。 

木村 孝子 今日は、本日 森田様 卓話楽しみに

しております。宜しくお願い致します。 

本橋 正夫 森田さんのお嬢様 本日は御苦労様で

す。宜しくお願い致します。 

石井 秀夫 森田 陽湖さん、本日は卓話有難うご

ざいます。宜しくお願い致します。 

内田 学  森田さん 親子でご出席 有難うござ

います。 

荻野 陽一 森田 陽湖様 お忙しい所お出で頂

きまして大変有難うございます。本日

の卓話 大変楽しみにしております。

どうぞよろしくお願い致します。 

大舘 信夫 森田 陽湖様 本日の卓話 宜しく

御願いします。 

髙橋 和男 森田 陽湖様 本日ようこそお出で下

さいました。卓話宜しくお願いします。 

木下 精基 森田 太栄会員のお嬢様 青少年交換

学生 森田 陽湖様 本日の卓話 宜し

く御願いします。 

和記 毅  森田 陽湖様 本日の八鍬 宜しく御

願いします。 

久保田紳司 本日 早退します。 

金岡 悟  森田 陽湖さん 本日の卓話楽しみに

しておりました。どうぞよろしくお願

いします。 

 

               

卓話 「青少年交換プログラムと私の軌跡」 

      国際教養大学 森田 陽湖様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

所沢西ロータリークラブの皆さま、こんにちは。 

本日は、卓話にお招きいただき、誠にありがとうご

ざいます。 

青少年交換プログラム・学友の森田 陽湖と申し

ます。 

父・森田 太栄が、平素よりお世話になり、あり

がとうございます。 

私は、高校生の頃、国際ロータリークラブ第 2570

地区の青少年交換プログラムを通じて、2017 年の

夏から約 10 ヶ月間イタリアに派遣していただきま

した。現在は、当プログラムの帰国生（学友）とし

て、当プログラムの運営のサポート役などの地区の

ロータリー活動に関わっております。 

高校時代のロータリーでの交換留学は、私の人生

を形成する上でかけがえのない経験であり、グロー

バルなキャリアを歩む夢とその土台を作ってくれ

ました。このような唯一無二な人生経験の機会をご

提供・ご支援いただいた、ロータリークラブの皆様

には感謝の気持ちでいっぱいです。本日は、皆様に

感謝の気持ちを少しでもお伝えできるよう、一生懸

命お話できればと存じます。 

 

本日、卓話では、 

1）青少年交換プログラムのご説明 

2）イタリア留学体験記 

3）プログラム以降の進路とこれから 

という 3 本柱でお話しをさせていただきます。 

 

1）青少年交換プログラムとは 

青少年交換プログラムとは、高校生のための約 1

年間の交換留学のプログラムであり、国際ロータリ



ーのネットワーク及び皆さまのご支援で成り立っ

ています。第 2570 地区では、50 年以上の歴史があ

り、例年数名の学生が海外に出発。留学中、学生は

ホームステイをしながら、現地の高校に通学し、現

地の言葉で生活します。また、日本から海外に学生

を送り出すだけでなく、海外の高校生も当地区に来

日します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2）イタリア留学体験記 

私はイタリアのシチリア島、カターニアという街

に派遣していただきました。南イタリアの、喜怒哀

楽を惜しみなく表現し、時間にルーズ過ぎるといっ

たカルチャーショックに揉まれつつ、「人生を豊か

に生きる」という価値観を学びました。留学前は、

基本的な挨拶しかできなかったイタリア語も、留学

を終える頃には日常生活に支障のないレベルに上

達させることができました。 

 

3）プログラム以降の進路とこれから 

英語の必要性を痛感してイタリアから帰国した

私は、残りの高校生活を英語の勉強に心血を注ぎま

した。大学進学後は、英語で国際政治を学んでいま

す。先月までワシントン DC で一年間の学部留学を

しておりました。そこでグローバル・サウスの可能

性を見出したことをきっかけに、大学卒業後はイン

ドにある日系コンサルティング会社の現地法人に

就職することを決めました。 

 

青少年交換プログラムは、世界に羽ばたく学生の

背中を押してくださる素晴らしいプログラムです。 

今の自分自身があるのも、高校で一年イタリアへ

留学をさせていただいたことが基盤になり、新たな

夢や目標に向かってチャレンジできております。 

 

本日の卓話をきっかけに、ぜひ皆様に周りの高校

生や中学生に当プログラムについてご共有いただ

けますと幸いです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上です。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イタリア 

シチリア島 

カターニア 


